

<b>Zeitschrift:</b>	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
<b>Herausgeber:</b>	Parkinson Schweiz
<b>Band:</b>	- (2011)
<b>Heft:</b>	102: Warum die Forschung neue Ansätze braucht = Pourquoi la recherche a besoin de nouvelles approches = Perché la ricerca ha bisogno di nuovi approcci
<b>Rubrik:</b>	Assemblée générale 2011

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



132 participants ont fait le déplacement à Lausanne pour l'assemblée générale. Ils ont vécu une journée chargée en émotions.

## Une journée remplie d'émotions à Lausanne

Lors de l'assemblée générale qui a eu lieu cette année à Lausanne, les membres de l'Association, les membres du comité, les visiteurs et les collaborateurs ont vécu une journée chargée en informations et en émotions.

Points culminants : les élections complémentaires pour le comité et la retraite du Prof. Dr méd. Hans-Peter Ludin de ses fonctions de président du comité consultatif et de président de la commission de recherche.

« L'essentiel est de participer ! » – telle est, depuis des siècles, la devise des athlètes participant aux Jeux olympiques. Un crédo qui, manifestement, séduit également les membres de notre association, adeptes depuis de nombreuses années de la devise sportive « En marche, malgré tout ». En effet, malgré la pluie persistante, une ribambelle de membres a pris le chemin (parfois long) du Musée olympique de Lausanne, théâtre de la 26<sup>e</sup> assemblée générale (AG) qui s'est déroulée le 18 juin dernier. Cette dernière a apporté son lot de moments d'émotion, mais également de surprises.

### Le matin : Forum Parkinson

La première surprise ne s'est pas fait attendre : c'est Urs Lacotte, directeur général du Comité International Olympique (CIO) de 2003 à fin mars 2011, qui a pris place au pupitre pour ouvrir le bal. L'ancien bras droit de Jacques Rogge, président du CIO, a salué les personnes présentes par un discours chaleureux au cours duquel il a révélé une vérité que seuls quelques initiés connaissaient : depuis 2008, cet homme de 58 ans souffre lui-même du Parkinson.

Il a ensuite suivi avec grand intérêt le traditionnel Forum Parkinson au cours duquel le professeur Hans-Peter Ludin, le docteur Fabio Baronti, et le professeur François

Vingerhoets ont répondu aux questions des participants pendant une bonne heure. Les visiteurs ont manifesté un vif intérêt pour la séance de questions. Ils ont saisi cette opportunité pour obtenir des réponses précises à leurs questions médicales de la part des experts de notre comité consultatif.

Ce forum particulièrement apprécié est passé bien trop vite. Malheureusement, le repas de midi ne pouvait attendre. Tout en savourant un délicieux déjeuner et des boissons rafraîchissantes, les visiteurs ont eu le temps d'échanger leurs avis, de débattre sur leurs expériences passées – et de se laisser

ravir par la musique jazz des années 20 et 30 interprétée par le ACM Swing Trio.

### Partie statutaire de l'assemblée

Après avoir repris des forces pendant la pause, ils ont ensuite assisté à la partie statutaire de l'AG 2011, ouverte par notre président Markus Rusch et introduite par un message de salutations de la part de l'ancienne conseillère aux États, Christine Beerli, vice-présidente du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) et membre du comité d'honneur de notre association. À la suite de l'élection des scrutateurs et



Un discours de louange émouvant : le Prof. Dr méd. Mathias Sturzenegger (à dr.), membre du comité depuis 1995, a salué le départ de son mentor, le Prof. Dr. méd. Hans-Peter Ludin.



Deux visages connus et trois nouveaux venus : PD Dr méd. Stephan Bohlhalter, Prof. Dr méd. Hans-Peter Ludin, Filip Uffer, Ursula Claren Muller et Susanne Brühlmann.

l'adoption du procès-verbal de l'AG 2010, Markus Rusch a fourni quelques informations complémentaires sur le rapport annuel 2010 et le responsable des finances Bruno Dörig a présenté le bilan et les comptes annuels de l'année 2010. Malgré les grosses dépenses occasionnées par les actions réalisées dans le cadre des 25 ans, il est excédentaire de près de 200 000 francs. C'est à l'unanimité que les 96 votants ont approuvé les comptes et le bilan et ont donné décharge au comité.

Le comité a ensuite fait ses adieux à Ursula Claren Muller et – par contumace – à Louise Rutz-La Pitz. Le président Markus Rusch a salué avec des mots émouvants les deux femmes, qui ont respectivement œuvré au sein du comité pendant neuf et quatorze ans, et a récompensé leur intervention par un petit cadeau.

L'émotion était à son comble pour l'adieu au Prof. Dr. méd. Hans-Peter Ludin,

après 25 années de bons et loyaux services au poste de président du comité consultatif et de président de la commission de recherche. Le Prof. Dr. méd. Mathias Sturzenegger, jadis élève de M. Ludin et doyen des membres du comité de Parkinson Suisse (depuis 1995), a remercié son maître pour son infatigable intervention dans un discours de louange très personnel, parsemé de nombreuses images clés des 25 dernières années.

#### Élections complémentaires pour le comité

La deuxième moitié de la partie statutaire de l'AG était consacrée aux élections complémentaires pour le comité. Tous les membres du comité qui se sont présentés pour deux nouvelles années ont été confirmés à l'unanimité ; c'était par exemple le cas de notre président, Markus Rusch. Les membres ont également intronisé sans équivoque Filip Uffer, directeur de Pro



Urs Lacotte, ancien directeur général du Comité International Olympique (IOC).

Senectute Canton de Vaud, et Susanne Brühlmann, physiothérapeute de la Helios Klinik à Zihlschlacht et co-auteur de notre DVD de gymnastique, pour remplacer Ursula Claren Muller et Louise Rutz-La Pitz.

Markus Rusch a poursuivi par la présentation de PD Dr méd. Stephan Bohlhalter, médecin-chef dans le service Réadaptation neurologique et neurologie comportementale de l'hôpital cantonal de Lucerne. Le 30 mars 2011, le comité directeur l'a élu successeur du Prof. Ludin à la présidence du comité consultatif et de la commission de recherche.

Après l'élection de l'organe de révision (confirmation d'OBT AG) et la détermination des cotisations pour 2011 (qui restent inchangées), le lieu et la date de la prochaine AG ont été officialisés. Conformément à la tradition, Parkinson Suisse changera de lieu pour la 27<sup>e</sup> édition de son AG – elle se déroulera à Lucerne le samedi 9 juin 2012. jro



Forum Parkinson : le Prof. Dr. méd. François Vingerhoets, le Prof. Dr. méd. Hans-Peter Ludin et le Dr. méd. Fabio Baronti ont répondu aux questions des participants.



Un beau message de salutations : l'ancienne conseillère aux États Christine Beerli.